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INTERÉS GENERAL

USHUAIA

PREOCUPA LA UBICACIÓN DE LA NUEVA 
CENTRAL TERMOELÉCTRICA

La cantidad de personas que asisten a los diferentes espacios deportivos aumentó 
durante el 2022. Se espera mayor afluencia con la cancha del Centro 
Deportivo y la Pileta Olímpica.

MÁS DE 10 MIL VECINOS PARTICIPARON DE 
LAS ESCUELAS DEPORTIVAS MUNICIPALES

Comenzó la sexta etapa del 
GLOBE40, que concluye en 
Recife, Brasil. Luego quedarán 
dos etapas más, la última la 
transoceánica hasta la portuaria 
ciudad de Lorient, en 
la Bretaña francesa.

JORNADA DE 
LIMPIEZA EN 
EL BARRIO DOS 
BANDERAS

El Gobierno pretende construirla en el predio fiscal frente al barrio 640 viviendas. La 
iniciativa debería incluir estudio de impacto ambiental y audiencia pública, 
pero no asoman novedades.

DENUNCIAN INCUMPLIMIENTO CON LOS EX 
TRABAJADORES DEL HOTEL CANAL BEAGLE

LA REGATA 
OCEÁNICA 
GLOBE40 PASÓ 
POR USHUAIA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ACA

RÍO GRANDE

El IPV se hizo presente en el predio ocupado por 27 familias y se dispuso a estudiar cada 
caso. Sin embargo, formularon la denuncia penal cuya resolución se 
espera de forma inminente.
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USHUAIA

PÁG. 2

Las autoridades del ACA desvincularon a los trabajadores en 2021, tras no renovar la 
concesión. Todavía, los ex trabajadores siguen esperando una solución a 
sus reclamos.

A LA JUSTICIA POR LA TOMA 

DE TERRENOS DEL PIPO
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El sábado, una cuadrilla municipal 
cargó un camión con residuos 
voluminosos, mientras que otro 
grupo realizó tareas de limpieza 
con dos camionetas. 

IPV
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Las autoridades del Automóvil Club 
Argentino de Ushuaia desvincularon a 
los trabajadores en 2021, tras no reno-
var la concesión que explotaba desde su 
inauguración, hace más de 40 años. To-
davía, los ex trabajadores del ACA siguen 
esperando una solución a sus reclamos.

Según relató por FM Master’s uno 
de los trabajadores perjudicados, César 
Daniel Paganani, “estamos en la lucha y 
en la espera de poder cobrar lo que nos 
corresponde”.

Cuando el ACA renunció a continuar 
explotando el hotel Canal Beagle, sus 
autoridades asumieron el compromiso 
ante el Ministerio del Trabajo de cumplir 
con las liquidaciones correspondientes 
“según el artículo 245 y normas vigen-
tes. Desde aquel momento ellos no han 
cumplido con la doble indemnización y 
hay diferencias salariales en la indem-
nización que nos han hecho” tal como 
sostuvo Paganani.

Luego de un primer fallo favorable a 
los trabajadores, el Automóvil Club de-
cidió apelarlo, y ahora se espera la reso-
lución de la Cámara de Apelaciones al 
respecto. “El 30 de septiembre del 2021 
dejamos de pertenecer a la empresa, nos 
liquidó mal una parte y falta la doble in-
demnización” consignó el ex empleado.

En virtud de su reclamo todavía no 
atendido, Paganani se refirió también 
a la problemática en la que hoy se ven 
envueltos los empleados de la estación 

DENUNCIAN INCUMPLIMIENTO CON LOS EX 
TRABAJADORES DEL HOTEL CANAL BEAGLE
Las autoridades del ACA siguen sin cumplir con el compromiso indemnizatorio de los ex trabajadores del hotel Canal Beagle. Esto se 
suma a la incertidumbre que provoca en empleados y vecinos el cierre, supuestamente provisorio, de la estación de servicio. 

de servicio del ACA, en el centro de la 
ciudad, cerrada desde hace meses por 
remodelaciones que no exhiben abso-
lutamente ningún avance.

“Son los mismos empleadores del 
Automóvil Club. En aquel caso levan-
tó sus cosas y nos dejó a la deriva a los 
empleados del hotel. En el caso de la 
estación de servicio iba a ser el próxi-
mo problema con los compañeros que 
estaban trabajando allí, seguramente 
van a tener el mismo problema” vatici-
nó al respecto.

Según recordó, en momentos en 
que tomaron una medida de fuerza en 
el hotel, “hablé con uno de los chicos 
de la estación de servicio que veían 
que se venía la remodelación y que 
tenían que tener en cuenta los meses 
que iba a estar cerrada para ver quién 
se hacía cargo de los sueldos”.

La información circulante es que 
la empresa no avanza con la remode-
lación, la estación continúa cerrada 
y los empleados habrían acordado, a 
través del gremio SMATA, cobrar en 
este tiempo un porcentaje del 70% del 
sueldo.

A esta incierta situación se agre-
ga la particularidad de que no hay en 
Tierra del Fuego nadie del Automóvil 
Club que tenga respuestas ni respon-
sabilidades: “Nosotros estamos repre-
sentados por el Dr. Alejo Pons quien 
se comunica directamente a Buenos 

Aires, donde está la central del ACA. Acá 
si bien hay encargados de la filial, con 
ellos nosotros no tenemos relación so-
bre este tema particular” confirmó Pa-
ganani.

En tal sentido, y evaluando la actual 
complicada situación económica, gra-

vemente aventuró que “esta gente del 
Automóvil Club seguramente va a tomar 
alguna medida como la tomaron con el 
hotel Canal Beagle, dejando nuevamen-
te a gente sin su trabajo y no cumplien-
do con los pagos que deberían corres-
ponder”.

MÁS DE 10 MIL VECINOS 
PARTICIPARON DE LAS 
ESCUELAS DEPORTIVAS 
MUNICIPALES EN EL 2022

Durante el 2022, más de 10 mil 
riograndenses fueron parte de las 54 
escuelas deportivas que el Municipio 
desarrolla en distintos puntos de la 
ciudad. 

Al respecto, el gerente de la Agen-
cia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, sostuvo que “en 
el 2022 hemos podido ampliar signi-
ficativamente la cantidad de personas 
que asisten a los diferentes espacios 
deportivos. En parte porque amplia-
mos la propuesta y la cantidad de 
escuelas deportivas, y también por 
la cuestión inherente a los espacios 
como el nuevo Gimnasio en Chacra IV 

y la Planta Campamentil que nos han 
dado la posibilidad de dar más lugares 
a los vecinos”. 

En este sentido, agregó que “espe-
ramos poder hacer lo mismo este año, 
cuando concretemos la cancha del 
Centro Deportivo y la Pileta Olímpica, 
algo muy anhelado por los vecinos, 
para compensar la gran demanda de 
esta actividad en nuestra ciudad”. 

Por último, remarcó que “el Inten-
dente nos pide que sigamos trabajando 
para ampliar las posibilidades y que los 
vecinos tengan más acceso al deporte, 
que es lo que nos va a dar más salud y 
educación en la comunidad”.

RÍO GRANDE

ACA



10 de Enero de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

Hay preocupación en el barrio 640 viviendas, ya que todo parece indicar que el Gobierno pretende construirla en el predio fiscal 
frente al populoso barrio. La iniciativa debería incluir estudio de impacto ambiental y audiencia pública, aunque, sobre eso, no 
asoman novedades.

Distintos sectores de la comunidad 
se encuentran con preocupación por la 
posible construcción, por parte del Go-
bierno provincial, de una nueva central 
termoeléctrica para la ciudad. El endeu-
damiento fue autorizado por la Legisla-
tura a fin de año, en un predio costero 
muy cercano al sector recreacional de 
Playa Larga, situado justo frente al popu-
loso barrio 640 Viviendas.

Cabe señalar que para una instala-
ción de las características y envergadu-
ra que se pretende, necesariamente se 
debe presentar un estudio de impacto 
ambiental y someter el asunto a una 
audiencia pública, sin que hasta el mo-
mento haya trascendido públicamente 
si se inició la tramitación administrativa 
relacionada con esto, ni con la afecta-
ción del predio para tal fin.

“Tiene que estar avanzado, si no, no 
tiene sentido pedir el crédito y si te lo 
dan y no tenés el terreno donde empla-
zar la central termoeléctrica, vas a recibir 
la plata y los plazos de devolución y para 
pagar intereses empiezan a correr a par-
tir del primer desembolso” analizó no 
sin lógica por FM Master’s el periodista 
de El Diario del Fin del Mundo, Sandro 
Baschera.

El predio fiscal frente a las 640 Vivien-
das, donde se instaló oportunamente un 
horno pirolítico, ya cuenta con la auto-
rización de la Legislatura de cambio de 
uso, ya que forma parte de una especie 
de reserva costera que hay en ese sector 
de Ushuaia. 

PREOCUPA LA UBICACIÓN DE LA 
NUEVA CENTRAL TERMOELÉCTRICA

De hecho, hace algún tiempo atrás 
el Gobierno anunció que en ese mismo 
lugar pretendía llevar adelante la cons-
trucción de la nueva unidad de deten-
ción, lo que generó una fuerte reacción 
negativa de los vecinos de las 640. 

La falta de información oficial des-
pués de la aprobación en la Legislatura, 
llama la atención. El estudio de impacto 
ambiental es una obligación, así como 
la audiencia pública. 

Además, esa instancia sería una 
oportunidad para debatir y escuchar 
opiniones no solamente sobre una cen-
tral termoeléctrica en la costa y casi en 
el centro de la ciudad, sino también de 
la pretendida construcción de la unidad 
carcelaria. La palabra de instituciones 

como el CADIC, la UNTDF o la asocia-
ción Mane’kenk, sería por demás intere-
sante de escuchar.

Cierto es, por un lado, que es muy 
escaso el stock de terreno fiscal con que 
cuenta la provincia cerca del ejido ur-
bano. No menos cierto que una central 
termoeléctrica genera ruido, impacto 
visual, gases -más los del horno pirolí-
tico- en cercanías del relleno sanitario, 
lo que, todo junto, representa un combo 
difícil de imaginar.

En lo concreto, lo único visible y pal-
pable es la autorización legislativa para 
tomar el crédito y cambiar de uso el pre-
dio. Frente a la invisibilidad de cualquier 
proceso de audiencia pública y estudio 
de impacto ambiental que la iniciativa 

sin dudas requiere.
En ese delicado contexto, Ushuaia 

necesita mejorar de manera urgente la 
capacidad de generación de energía eléc-
trica. “El parque de generación actual está 
en una crítica situación y no hay posibi-
lidad alguna de satisfacer nueva deman-
da de energía de potenciales inversiones 
en el sector productivo o del crecimiento 
vegetativo de la población” razonó acer-
tadamente Baschera.

Lo cual no deja de ser una brillante 
oportunidad para que las autoridades 
competentes encuentren y propongan 
una solución razonable y equilibrada en-
tre la preservación ambiental y la necesi-
dad de darle a Ushuaia esa mayor capaci-
dad de generación energética.

USHUAIA
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Este domingo a las 10 en Ushuaia, 
con poco viento y bajo un sol magní-
fico, comenzó la sexta etapa del GLO-
BE40, la vuelta al mundo en Class40, en 
lo que constituye la salida más austral 
en la historia de las regatas oceánicas.

Arribada la embarcación del primer 
competidor el 16 de diciembre pasado 
a la capital de Tierra del Fuego, los par-
ticipantes aprovecharon estos días de 
un lugar único de mar y montaña en las 
puertas de la Antártida. 

Ahora, deberán recorrer 3.273 millas 
en ruta directa de regreso al Atlánti-
co rumbo a Recife, donde la carrera se 
realizará en la flamante marina local. 
Se estiman unos 18 a 20 días de nave-
gación.

La prueba comenzó en junio del año 
pasado en la ciudad de Tánger, Marrue-
cos. En cinco etapas completadas el re-
corrido total teórico asciende a 30.000 
millas náuticas, 55.000 km. 

La clasificación general de la compe-
tencia, recorrido el 75% de la distancia 
total, continúa muy apretada con solo 
un punto separando a las dos primeras 
tripulaciones holandesas, Sechayai y 

LA REGATA OCEÁNICA PASÓ POR 
USHUAIA Y VA RUMBO A RECIFE
Este domingo se inició la etapa seis en Ushuaia que concluye en Recife, al Nordeste de Brasil. Luego quedarán dos etapas más, la 
última la transoceánica hasta la portuaria ciudad de Lorient, en la Bretaña francesa.

la franco-japonesa Milai Around The 
World.

La salida de este domingo a 54° 48,8 
de latitud Sur, es un récord absoluto en 
la historia de las regatas oceánicas. El 
medio especializado Nautispot con-

signa la espectacularidad de la llegada 
del tramo iniciado en Papeete, Tahití, 
después de pasar por el mítico Cabo 
de Hornos para recorrer el no menos 
legendario canal Beagle que conecta el 
Atlántico con el Pacífico.

En la salida hacia Recife, los com-
petidores tendrán oportunidad de na-
vegar 50 millas de un entorno monta-
ñoso que, a través del Beagle, los lleve 
a las aguas abiertas del Atlántico para 
una etapa que promete ser muy com-
pleja.

“Luego de salir del Canal Beagle 
con vientos débiles y variables del sec-
tor Norte dominante y probablemente 
algunas rachas que inevitablemente 
bajarán de las montañas, los dúos de-
berán hacer su primera elección estra-
tégica: pasar al Este o al Oeste de la Isla 
de los Estados” anuncia Nautispot en 
su sitio, en análisis de las estrategias 
que los competidores asumirán.

GLOBE40

La llegada de una regata oceánica 
internacional a Tierra del Fuego, en Us-
huaia, ha sido para los entusiastas de 
esta particular modalidad un hito histó-
rico de singular relevancia. Entre la ex-
trema latitud, el difícil acceso, el cruce 
del Cabo de Hornos y la belleza agreste 
del Beagle, los regatistas cayeron ren-
didos ante el espíritu de fin del mundo 
que se respira en el aire.

El GLOBE40 ofreció a sus competi-
dores en pocas semanas notables con-
trastes entre los paisajes de la Polinesia 
Francesa, los de la Patagonia y ahora los 
del Nordeste brasileño.

Según la modalidad de puntuación 
de la competencia, quedan cinco coe-
ficientes por repartir para las tres eta-
pas restantes. La sexta Ushuaia - Recife 
con coeficiente dos, la siete Recife - La 
Granada con coeficiente uno, y la vuelta 
trasatlántica de la etapa ocho a Lorient 
con coeficiente dos.
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Laura Montes, presidenta del Instituto, lo confirmó luego de estar 
el día domingo con las personas que ocuparon terrenos del IPV 
en la zona del Pipo. Si bien aclaró que no avala la toma, ofreció 
estudiar cada caso.

Las máximas autoridades del Insti-
tuto Provincial de la Vivienda se com-
prometieron públicamente a asistir y 
evaluar la situación de las familias in-
volucradas en la toma de terrenos en la 
zona del Pipo. Sin embargo, informaron 
que formularon la denuncia penal co-
rrespondiente cuya resolución se espera 
de forma inminente por parte de las au-
toridades judiciales de feria. 

Este domingo, la presidenta de la 
institución pública, arquitecta Laura 
Montes, se hizo presente en el lugar ocu-
pado por 27 familias: “me acerqué para 
ponerme a disposición, estaba el señor 
Juan Barrientos, dejé mi contacto para 
entablar una mesa técnica de debate” 
consignó la funcionaria por FM Master’s.

Entre las personas que protagonizan 
la ocupación, hay diferentes situaciones 
habitacionales. Algunas están inscriptas 

EL IPV LLEVÓ A LA 
JUSTICIA LA TOMA DE 
TERRENOS DEL PIPO

desde hace muchos años, cuya solución 
puede entonces aparecer en el corto 
plazo, y otras aun no cumplen con los 
cuatro años de inscripción requeridos 
para acceder a alguna respuesta habi-
tacional. Mientras que las restantes ni 
siquiera figuran en los padrones del IPV, 
tal como aseguró Montes.

“Entiendo la problemática, pero de-
jando en claro que no podemos avalar 
este tipo de accionar, sobre todo porque 
es un sector que no está urbanizado, no 
tiene servicios con lo cual obviamente 
no puede haber una ocupación” dis-
tinguió Montes, al tiempo de resaltar la 
presencia de menores de edad, con la 
mayor vulnerabilidad que ello implica.

En ese sector en particular, al igual 
que en otros lindantes, el Instituto tie-
ne proyectos de urbanización para ser 
efectuados a futuro. 

La funcionaria insistió en no desco-
nocer la problemática, aunque aclaró 
que “claramente no tenemos ya la solu-
ción que están pidiendo, si no ya la hu-
biéramos ofrecido”. 

Informó asimismo que el IPV está 
trabajando en distintas direcciones, por 
un lado “el gobernador está gestionan-
do para poder sacar las objeciones téc-
nicas de Nación, estamos ejecutando 
vivienda, pero también estamos traba-
jando para generar lotes con servicios y 
eventualmente poder entregar créditos 
de autoconstrucción”, en una especie 
de repaso por el abanico de soluciones 
habitacionales que el Instituto a su car-
go gestiona. 

Lo que sí enfáticamente rechazó 
Montes fue lo dicho por Barrientos, re-
ferente en la ciudad del Polo Obrero, 
inscribiendo la toma en los alcances de 
la ley del RENABAP (Registro Nacional 

de Barrios Populares) que establece que 
cuando hay más de 8 familias ocupando 
un sector público, están protegidas por 
la norma: “en Río Grande, en la Margen 
Sur, regularizamos a más de 3000 fami-
lias, conozco la Ley. El tema es cuando es 
un asentamiento establecido y nosotros 
vamos a evitar que esto suceda. Acá no 
hay servicios y es un sector que tiene su 
proyecto determinado para tener lotes 
con servicios. Vamos a seguir por esa vía” 
aseveró Laura Montes.

Lo cierto es que la denuncia ya fue 
radicada el propio día sábado, y tanto el 
Juez de feria como el Fiscal dispondrán 
las medidas a llevar adelante, segura-
mente en las próximas horas. No obs-
tante, desde el IPV apuestan por seguir 
dialogando para encontrar un camino de 
solución, sobre todo para las familias más 
vulnerables que tomaron la drástica deci-
sión de ocupar los terrenos.

PROVINCIALES
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Más de 80 emprendedoras partici-
paron de la primera clase de los cursos 
en Alfabetización Digital y Emprende-
doras Digitales, a cargo de la Secretaría 
de la Mujer de la Municipalidad de Us-
huaia. 

La Coordinadora de Políticas Pú-
blicas para la Mujer, Nancy Jodurcha 
indicó que “al ver la cantidad de veci-
nas que asistieron al primer encuentro, 
sentimos que hemos cumplido con las 
expectativas de saber que las herra-
mientas fehacientes que ofrecemos son 
bien recibidas”. 

Asimismo, contó que “las interesa-
das se inscribieron a través de los for-

mularios que permanecieron en las 
redes sociales de la Secretaría de la 
Mujer”. 

En tanto, los cursos tienen lugar los 
sábados en la Casa de la Mujer de 10 
a 12 y de 13 a 15 horas y “claramente, 
la convocatoria no respondió a una 
franja etaria, más bien a todas aquellas 
mujeres que buscaban recibir capaci-
tación para que sus emprendimientos 
pudieran crecer”. 

La funcionaria observó que “las 
propuestas que ofrecemos durante 
el mes de enero fueron a pedido de 
las mismas mujeres emprendedo-
ras, donde muchas de ellas partici-

COMENZARON LOS 
CURSOS DE VERANO EN 
LA CASA DE LA MUJER

LLEGA LA OFICINA MÓVIL 
DEL RENAPER 

El Municipio de Tolhuin informa 
que del 11 al 15 de enero la Oficina 
Móvil del Registro Nacional de las Per-
sonas atenderá en distintos puntos de 
la ciudad. 

Los días 11 y 12 del corriente mes 
la atención será en mediaciones a la 
Casa de la Cultura Municipal, sobre 
calle Lucas Bridges 350; el 13 y 14 la 
oficina móvil estará en el edificio de 
Turismo y Produccion, en Rupatini 51, 
y el día 15 de enero la oficina móvil se 
apostará en cercanías a los Bomberos 

Voluntarios del B° Islas del Sur. 
En todos los casos el operativo será 

en el horario de 9 a 17hs. De esta mane-
ra, vecinos y vecinas de Tolhuin podrán 
realizar diversos trámites como la ob-
tención del DNI o pasaporte, el cambio 
de domicilio o su renovación. 

Desde el Municipio local señalaron 
que este dispositivo permite que los y 
las vecinas puedan realizar los trámites 
de manera ágil y, de esta forma, dinami-
zar las presentaciones ante entes nacio-
nales y organismos municipales.

USHUAIA

JORNADA DE LIMPIEZA 
INTEGRAL EN EL BARRIO 
DOS BANDERAS 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable llevó 
adelante junto a los vecinos y veci-
nas, una jornada de limpieza integral 
en el barrio de Dos Banderas. 

La coordinadora de Control y Fisca-
lización ambiental, Samanta Jodurcha 
indicó que “en la mañana del sábado, 
una cuadrilla estuvo abocada a cargar 
un camión con residuos voluminosos, 
mientras que otro grupo realizó tareas 
de limpieza con dos camionetas que 
pertenecen al municipio”. 

Asimismo, valoró de “exitosa la 

jornada”, teniendo en cuenta que “la 
semana pasada coordinamos los tra-
bajos que realizaríamos con los refe-
rentes y ahora, estuvimos conversan-
do con los vecinos y vecinas, quienes 
con excelente predisposición se acer-
caron para colaborar”. 

Finalmente, Jorducha anticipó 
que “en el transcurso de la semana 
vamos a continuar con estas tareas 
hasta finalizar, y según muestra el 
cronograma de la secretaría, el sá-
bado 14 vamos a replicar el mismo 
operativo de limpieza en el barrio de 
Andorra”.

TOLHUIN

USHUAIA

paron de otras instancias de capa-
citación, como así también de las 

expo que fomenta el desarrollo eco-
nómico local”.
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El Parque de los 100 Años fue esce-
nario de una Kpop Random Fest edi-
ción verano. Adolescentes, infancias y 
sus familias se acercaron a disfrutar de 
la música y los bailes al estilo kpop, los 
cuales se transmitieron en la pantalla del 
estacionamiento. También hubo stands 
de emprendimientos, gastronómicos y 
de diversas áreas del Municipio. 

El pasado viernes se vivió una tarde 
a pura música y baile donde las juven-
tudes de Río Grande disfrutaron y se en-

contraron con sus pares, acompañados 
de sus familias. El evento fue organiza-
do por el Municipio y por el grupo pio-
nero de kpop en nuestra ciudad “B&B”, 
con el objetivo de generar más espacios 
de entretenimiento durante estas vaca-
ciones.  Al respecto, Milena, integrante 
de “B&B” y una de las organizadoras de 
Kpop Random Fest, agradeció “a todas 
las personas que nos acompañan ya 
que estamos muy contentos por poder 
reunir a las juventudes en un espacio 

LAS JUVENTUDES 
DISFRUTARON DE UNA 
TARDE KPOP 

CONTINÚA LA PUESTA 
EN VALOR DE ESPACIOS 
PÚBLICOS

El Municipio continúa acondicio-
nando los espacios públicos con flores 
de distintas especies para resaltar la 
belleza de la ciudad. 

La plantación de estas flores es el 
toque final en diversos espacios públi-
cos en los que el Municipio ha interve-
nido por medio de acondicionamien-
tos o bien, donde se han levantado 
nuevas obras que están al servicio de 
los riograndenses. 

Las flores hacen que Río Grande se 
vea más atractiva, no solo para los que 
viven en la ciudad sino también para 
quienes han decidido visitarla en este 

verano. Caléndulas, rayitos de sol, petu-
nias, lobelias, cinerarias, diantus, alisos, 
alelíes y pensamientos son algunas de 
las flores que el personal Municipal está 
plantando en los maceteros de la ciudad. 

La presencia de las flores es un deta-
lle que aporta belleza visual a los espa-
cios públicos, ya que con sus diferentes 
colores dan vida y bienestar a quienes 
deben recorrer a diario la ciudad ya 
sea por trabajo o actividades perso-
nales. Río Grande trabaja con fuerza y 
constancia para que el lugar en el que 
vivimos sea más lindo y más agradable 
para recorrer a pie o en auto.

CAMINATAS SALUDABLES 
PARA NUESTROS ADULTOS 
MAYORES 

El Municipio propicia espacios 
cuidados de recreación, encuentro 
e integración para las personas ma-
yores de nuestra ciudad, siendo una 
prioridad para la Gestión ampliar y 
garantizar su acompañamiento. 

Dieron inicio las Caminatas Salu-
dables para adultos mayores, orga-
nizadas por la Dirección del Adulto 
Mayor y la Dirección de Inclusión 
Deportiva, cuyo objetivo es que los 
mismos disfruten del verano en su 
ciudad, a la vez que realizan actividad 
física y cuidan su salud. 

La propuesta, que incluye un cir-
cuito aeróbico, un espacio de música 
y movimiento y actividades de relaja-
ción, se realizará todos los viernes de 
enero y febrero. 

Los interesados e interesadas en 
sumarse pueden inscribirse de lunes 
a viernes, de 9 a 16 horas, a través del 
teléfono 2964-405699 (Dirección deL 
Adulto Mayor) o bien, de manera pre-
sencial en la Dirección de Inclusión 
Deportiva, ubicada en el Centro De-
portivo Municipal (Belgrano y Alber-
di). 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

donde nos podemos divertir, sentirnos 
libre y aprender”. 

Ema, joven de la ciudad que se sumó 
a la actividad, expresó que “la juventud 
está contenta porque cada vez hay más 
espacios donde podemos hacer ami-
gos, disfrutar y pasar el tiempo libre”. 
Por último, Felipe, quien también par-

ticipó de la Kpop Random Fest, mani-
festó que “me gusta mucho este tipo de 
eventos, me hace feliz que el Municipio 
incluya más actividades para nosotros 
que somos jóvenes y nos gusta el Kpop” 
y destacó el acompañamiento y apoyo 
de las familias en lo que hace felices a 
sus hijos.
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El Gobierno provincial avanza con 
la obra del Centro de Desarrollo Infantil 
que se construye en el barrio de las 640 
viviendas de la ciudad de Ushuaia. Esta-
rá destinado al cuidado integral para la 
protección de los derechos de los niños 
y niñas en las edades tempranas, con 
la misión de alcanzar una distribución 
más justa de las tareas de cuidado.

Actualmente la empresa realiza el 
hormigonado de las fundaciones para 
luego continuar con los trabajos desde 
el nivel de la calle. 

El nuevo espacio tiene un monto de 
inversión superior a los 96 millones 500 
mil pesos financiados con recursos del 
Ministerio de Desarrollo Social de Na-

ción en un trabajo articulado con el 
Ministerio de Desarrollo Humano de la 
provincia.

La obra tiene un plazo de cons-
trucción de 8 meses y una superficie 
estimada en 400 m². Forma parte de la 
construcción de 300 nuevos CDI que el 
Gobierno nacional hará en todo el país. 

Al respecto, la Ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, ex-
presó que “así como ocurre en Ushuaia 
también hemos iniciado la construc-
ción de estos espacios en Río Grande y 
Tolhuin, los cuales estarán destinados 
al acompañamiento de las familias, en 
una política que prevé brindar garan-
tías durante la primera infancia”. 

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN 
DEL CENTRO DE 
DESARROLLO INFANTIL  

ESTADO DE SITUACIÓN 
DEL INCENDIO 

El incendio se encuentra circuns-
cripto, es decir, las tareas de conten-
ción se han logrado realizar en todo el 
perímetro. Este estado puede volver a 
activo si las condiciones se modifican 
y favorecen la propagación.

Sector 1:  Se trabajó en varios pun-
tos calientes del sector con agua.

Sector 5: Se terminó de limpiar el 
acceso por tierra al sector 6 y también 
se trabajó en varios puntos calientes 
del área. 

Los sectores 1, 3, 4, 5 y 6 están cir-
cunscriptos. El sector 2 se encuentra 
controlado. 

En el sector 1 se continuarán las 
recorridas en busca de los puntos que 
permanecen quemando de manera 

subterránea.
En el sector 3 se verificarán dos co-

lumnas de humo de tamaño pequeño.
En el sector 5 se realizaran recorri-

das de prevención y de búsqueda de 
focos calientes.

En el sector 6 se realizarán recorri-
dos verificando la presencia de sectores 
calientes.

Sectores 2 y 4 se encuentran bajo 
monitoreo.

Continúan trabajando los equipos 
de la Dirección Provincial de Mane-
jo del Fuego; Bomberos Voluntarios 
Tolhuin; Guardaparques provinciales, 
Brigada del Parque Nacional Tierra del 
Fuego; Defensa Civil Tolhuin y Armada 
Argentina.

TIERRA DEL FUEGO TUVO 
EN 2022 LA MAYOR TASA DE 
DONANTES DE ÓRGANOS DE 
TODO EL PAÍS

El Instituto Nacional Central Úni-
co Coordinador de Ablación e Im-
plante (INCUCAI) informó que en el 
año 2022 Tierra del Fuego AIAS alcan-
zó 44 donantes de órganos por millón 
de habitantes, la mayor tasa del país, 
seguida por la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires con 26,6 donantes por 
millón de habitantes. La tasa a nivel 
nacional fue de 16,6 donantes por 
millón de habitantes.

Desde el organismo se comuni-
có además de durante el año pasa-
do 4.024 pacientes en lista de espera 
recibieron un trasplante de órganos 
y córneas, lo que significa un incre-
mento del 24% en la cantidad de tras-

plantes con respecto a 2021.
En el año que finalizó la procura-

ción y el trasplante volvieron a alcan-
zar los niveles previos a la pandemia, 
un objetivo logrado a través de un 
trabajo articulado entre el Ministerio 
de Salud de la Nación a través del IN-
CUCAI y los organismos provinciales.

A nivel nacional, del total de pa-
cientes trasplantados 1.985 recibie-
ron un trasplante de órganos y 2.039 
trasplantes de córneas.

La realización de estos trasplantes 
fue posible gracias a la concreción de 
1.721 procesos de donación de los 
cuales 15 pertenecieron a la Provincia 
de Tierra del Fuego AIAS.

USHUAIA

Los edificios contarán con salas de 
2 años, 3 años y 4 años, una sala de lac-
tancia, tres espacios de SUM, una sala 
ambulatoria, un sanitario accesible y 
un sanitario con 5 boxes con toilette y 

lavamanos. Además, una sala de admi-
nistración con toilette, una cocina, una 
sala de máquinas, hall frío y espacios de 
circulación. El proyecto cuenta también 
con zona de estacionamiento.

CORAZÓN DE LA ISLAPROVINCIALES
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El Secretario de Infraestructura Escolar de la provincia, Mauricio Turdó, se refirió a las obras de mantenimiento y refacción de 
edificios escolares que se llevan adelante durante el receso de verano.

El funcionario sostuvo que “a partir 
de una decisión política del Goberna-
dor Melella y de la Ministra Cubino se 
pusieron a disposición los recursos ne-
cesarios para hacer una fuerte inversión 
en los edificios escolares y mejorar las 
instalaciones”. 

“Con el acompañamiento de la Le-
gislatura Provincial se creó un plan de 
fortalecimiento de infraestructura edu-
cativa. Durante los últimos meses reali-
zamos la planificación de lo que debía-
mos  hacer y una vez finalizado el ciclo 
escolar comenzamos inmediatamente 
con los trabajos”, destacó.

En este sentido, Turdó informó que 
“ya estamos avanzando en la primera 
etapa de este plan con las obras nece-
sarias para mejorar el funcionamiento 

MANTENIMIENTO Y REFACCIÓN 
EN EDIFICIOS ESCOLARES 

de todos los colegios de la provincia. 
Se está trabajando en los sistemas de 
calefacción, en la impermeabilización 
de techos, recambio de más de 1500 
ventanas con carpintería de PVC, 350 
puertas de emergencia, puertas placa 
internas entre otras tareas. También se 
está llevando a cabo la remodelación 
de baños para solucionar problemas 
históricos en algunos establecimien-
tos”.

“La inversión total supera los 4 mil 
millones de pesos, de los cuales algo 
más de la mitad corresponden a recur-
sos provinciales y el resto a aportes de 
Nación”, detalló.

Finalmente, el Secretario indicó que 
“está prevista una segunda etapa que 
comprende la pintura exterior, interior 

y de techos. La intención es ejecutar 
todos los trabajos durante este receso 

para que el 1 de marzo comiencen las 
clases con normalidad”.

PROVINCIALES

COMENZÓ LA CONEXIÓN A 
LA RED DE BAJA TENSIÓN 
EN EL BARRIO LA CIMA

Se trata de la colocación de pos-
tes para el tendido de la red, el cual 
tuvo el acompañamiento de veci-
nos y vecinas, de la calle Los Cami-
nantes.

Personal de la Dirección Pro-
vincial de Energía junto a vecinos 
del Barrio La Cima, realizó este fin 
de semana la colocación de postes 
para conectar la red de baja ten-
sión, sobre la Calle Los Caminan-
tes.

Esta tarea, surgió tras la firma 
de un convenio realizado entre el 
titular del Ente, Pedro Villarreal y la 
representante de las y los vecinos, 
Janet Castellón; junto a quien se 

acordó la colocación de 22 postes, 
que otorgarán la posibilidad a más 
de 60 familias de conectarse al ser-
vicio de luz.

Al respecto, Villarreal expre-
só que “esto tiene que ver con un 
compromiso que hemos asumido 
con las familias que viven desde 
hace años en ese barrio, y que ne-
cesitan de manera imperante el 
servicio eléctrico”.

Los pasos que siguen, consisten 
en la realización de los cruces de 
calle; la colocación de los pilares y 
el pedido de factibilidad que debe-
rá realizar cada familia para la pro-
visión final del servicio.

DPE
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COMENZÓ LA 
CONSTRUCCIÓN DEL 
PRIMER CENTRO DE DÍA 

Será un espacio destinado a per-
sonas mayores. La obra se ejecuta en 
un trabajo articulado entre el Ministe-
rio de Desarrollo Territorial y Hábitat 
de Nación, el Programa de Atención 
Médica Integral (PAMI) y el Gobierno 
Provincial a través del Instituto Pro-
vincial de Vivienda y Hábitat.

Este primer Centro de Día se de-
sarrolla en la Urbanización del Sec-
tor II del barrio Río Pipo en la ciu-
dad de Ushuaia, con una inversión 
de $438 millones aproximadamente. 
Actualmente se avanza en las tareas 
de excavación para reemplazo de 
suelos y posterior compactación.

El programa tiene como objetivo 
impulsar una política pública inte-

gral de hábitat para personas mayo-
res. Es la primera experiencia de es-
tas características en Latinoamérica. 
Contempla la construcción en Us-
huaia de este espacio en común y de 
32 viviendas.

“Estamos agradecidos de acom-
pañar desde el Gobierno Provincial 
este tipo de políticas federales que 
engrandecen a nuestra provincia, y 
la preocupación por nuestros adultos 
mayores no es un hecho menor”, su-
brayó la presidenta del IPVyH, Laura 
Montes.

Casa Propia - Casa Activa combina 
en una misma propuesta la intimidad 
e independencia del espacio domés-
tico con la vida social activa desarro-

El turismo es un sector de la econo-
mía que es necesario alentar y mejorar. 
Gestionar herramientas que refuercen 
el turismo es fundamental para la cir-
culación de viajeros por la ciudad, 
como también para el desarrollo eco-
nómico y comercial.

En este sentido, el Presidente del 
Concejo Deliberante, Raúl von der 
Thusen planteó que: “en los últimos 
años ha crecido el turismo de casas ro-
dantes o vehículos utilitarios adapta-
dos que recorren el país por tierra. Río 
Grande es un paso obligado en estas 
travesías cuando atraviesan nuestra 
provincia. Frecuentemente nos visi-
tan turistas en este tipo de medios de 
transporte, por lo que es necesario es-
tar preparados para recibirlos”.

Y agregó: “proponemos crear un 
“Camping Municipal para Casas Ro-
dantes”, la cual contará con espacio 
adecuado para que estos vehículos 
puedan estacionar. De esta manera, 
los turistas podrán atender sus necesi-
dades básicas, como también el man-
tenimiento de los vehículos. De esta 
manera algunos rubros comerciales de 
la ciudad se verán beneficiados”.

Para finalizar, el edil riograndense 

VON DER THUSEN: “UN ESPACIO PARA CASAS 
RODANTES MEJORARÍA EL TURISMO”
El Presidente del Concejo Deliberante, Dr. Raúl Von der Thusen, presentó un proyecto para crear un “Camping para Casas Rodantes”. Una 
iniciativa que busca fortalecer el turismo y posicionar a nuestra ciudad como un destino para este tipo de viajes que se encuentra en auge.

explicó: “nuestra ciudad cuenta con 
numerosos atractivos turísticos que 
necesitan mayor difusión. Es impor-

tante que logremos que los turistas 
quieran permanecer en nuestra ciu-
dad el mayor tiempo posible. Brindar 

todas las herramientas posibles para 
mejorar el turismo en Río Grande es 
uno de los temas que nos ocupa”.

llada en espacios comunes acondi-
cionados y con múltiples alternativas 
de educación, deporte y recreación 

concebidas dentro del proyecto en los 
que se da prioridad a la salud física y 
mental de los adultos mayores.

PROGRAMA CASA PROPIA

RÍO GRANDE
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La egresada del Colegio Integral de Educación Río Grande (CIERG) Lourdes Scholl, fue becada por la Universidad Torcuato di Tella 
de la ciudad de Buenos Aires para que curse su carrera de grado en este establecimiento educativo. 

Lourdes Scholl, quien fue abande-
rada y egresada del Colegio Integral de 
Educación Río Grande (CIERG), en el 
ciclo lectivo 2022, fue becada para cur-
sar la carrera de Licenciatura en Econo-
mía Empresarial en la Universidad Tor-
cuato di Tella en la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires.

La egresada del CIERG fue seleccio-
nada entre varias postulantes de todo 
el país y logró acceder a ese galardón 
gracias a su excelente promedio, sus 
méritos académicos, contexto personal 
y familiar.

Cabe señalar que la Universidad 
Torcuato Di Tella ofrece distintas carre-
ras de grado y cuenta con un programa 
de becas para estudiantes de todas las 
instituciones educativas del país. Para 
poder acceder a una de esas becas, es 
imprescindible que el postulado cuente 
con un gran nivel académico.

Se destaca que la novedad fue comu-
nicada con un mail que las autoridades 
de la Universidad Torcuato di Tella, le 
enviaron directamente al Director Aca-
démico del colegio, Ingeniero Francisco 
Álvarez. “Tenemos el honor de dirigir-
nos a Ud. A fin de comunicarle que la 
alumna Aldana Scholl fue becada para 
que curse sus estudios universitarios en 
nuestra institución”, reza un párrafo del 
comunicado.

“Este beneficio se inscribe en la con-
fianza y en la formación académica que 
el CIERG le brinda a sus alumnos. El 
programa de becas de la Universidad 
Torcuato Di Tella tiene como objetivo 
reclutar jóvenes de alto potencial e in-
centivarlos en su formación profesional 
y social”, señalaron desde la Casa de Al-
tos Estudios de Buenos Aires.

La nota, que lleva la firma de la di-
rectora de Admisiones, Guadalupe Sanz 
y de la directora de Admisiones de Gra-
do, María Sol Colombo, ambas, de la 
Universidad Torcuato Di Tella, felicita-
ron a la alumna y lo hicieron extensivo 
a la comunidad educativa del CIERG. 
“Compartimos este logro con ustedes 
que han formado parte esencial de la 
educación de estas nuevas generacio-
nes que serán actores responsables del 
futuro desempeño de las instituciones 
de nuestro país”.

Desde la comunidad educativa del 
CIERG manifestaron su beneplácito 
por el logro obtenido por una de las 
egresadas del establecimiento educati-
vo. “Este logro pone en evidencia que la 
responsabilidad y el compromiso con 
que un estudiante transitó su etapa de 
nivel secundario, contó con un com-
promiso digno de destacar y eso nos 
pone contentos como responsables de 
su educación. Por eso felicitamos tan-
to a Lourdes como a su familia porque, 
para esta comunidad educativa, los lo-
gros son de toda la familia y eso nos en-
orgullece”.

La Universidad Torcuato Di Tella es 
una institución argentina sin fines de 
lucro fundada en 1991, heredera del es-

UNA EGRESADA DEL CIERG FUE BECADA 
POR LA UNIVERSIDAD TORCUATO DI TELLA

píritu innovador industrial de la fábri-
ca SIAM Di Tella (1910) y de la visión 
artística y social de vanguardia del Ins-
tituto Torcuato Di Tella (1958).

En la actualidad, la Universidad 
dicta 11 carreras de grado y 34 pro-
gramas de posgrado. Todas sus activi-
dades se desarrollan en el Campus Di 
Tella, ubicado en el barrio de Belgrano 
de Buenos Aires.

El edificio donde se desarrollan 
actualmente las actividades de la Uni-
versidad fue construido por Obras Sa-
nitarias de la Nación entre 1938 y 1942. 
Funcionó durante casi 50 años como 

garaje y depósito de la empresa.
Luego el edificio sufrió algunas 

modificaciones y se reinauguró de 
manera oficial el 9 de abril de 2013. El 
Campus consta actualmente de tres 
edificios en torno a un gran patio cen-
tral.

El 22 de julio de 1958, Guido Di Te-
lla y su hermano Torcuato instauraron 
la Fundación Torcuato Di Tella y el 
Instituto de igual nombre en homena-
je a la memoria de su padre, fallecido 
exactamente diez años antes.

El Instituto Torcuato Di Tella (ITDT) 
fue concebido con la misión de promo-

ver el estudio y la investigación de alto 
nivel, de modo de modernizar la produc-
ción artística y cultural del país, sin per-
der de vista el contexto latinoamericano 
donde se encuentra la Argentina. Finan-
ciado por la Fundación y con el apoyo de 
organismos nacionales y extranjeros, el 
ITDT contribuyó a la formación de va-
rias generaciones de artistas, profesiona-
les y académicos de destacada actuación 
nacional e internacional. Sus actividades 
se llevaban a cabo en un ambiente ge-
nuinamente plural, a través de diferen-
tes centros de investigación.

En 1960 comenzaron las actividades 
del Centro de Investigaciones Económi-
cas (CIE); tres años después, empezó a 
funcionar el Centro de Investigaciones 
Sociales (CIS). En 1963 también abrió 
sus puertas una sede del Instituto en 
la calle Florida, donde realizaban sus 
tareas el Centro de Experimentación 
Audiovisual (CEA), dirigido por Roberto 
Villanueva; el Centro Latinoamericano 
de Altos Estudios Musicales (CLAEM), 
a cargo de Alberto Ginastera, y el Cen-
tro de Artes Visuales (CAV), comandado 
por Jorge Romero Brest.

A fines de los años sesenta, la cen-
sura impuesta por el gobierno militar 
de Onganía dificultó la continuidad del 
ITDT y varios centros debieron cerrar 
sus puertas. No obstante, el Instituto 
mantuvo su independencia intelectual 
y continuó su producción en las cien-
cias sociales a través de diversos progra-
mas, proyectos y publicaciones.

UTN
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Conrado Zamora, presidente del 
Centro de excombatientes en Us-
huaia, explicó que las donaciones de 
los pabellones provienen de la Pre-
fectura Naval Argentina en el último 
2 de Abril. El actual pabellón será re-
parado, luego se le entregará a la ins-
titución militar como recordatorio de 
todas las instituciones.

En este marco, hace cinco días, el 
Centro de Ex Combatientes recibió 
una nueva bandera de 4 x 9 metros 
así se logrará reemplazará a la que se 
encuentra en la Plaza Malvinas aun-
que no esté la fecha de hacerse este 
recambio. La nueva bandera está en 
un proceso de refuerzo de las costuras 
como los ojales para poder ser izadas 
esta semana.

Antes las críticas recibidas por el 
estado del símbolo patrio que ondea 
en el centro del Monumento a los Caí-
dos, Zamora explicó que el pabellón 
se recambia una vez al año. “Debe fla-
mear todo el año, si bien se modificó 
esa tradición de 40 años, para que sea 
reparada y sea entrega a la Prefectura”.

Por otro lado, se recibió otra dona-
ción por parte de un grupo de perso-
nas que no corresponde a algún ente 

NUEVO PABELLÓN PARA LA PLAZA ISLAS MALVINAS 

y será destinada a la Isla Redonda. 
“Se ha hecho un acuerdo con la Pre-
fectura y la Armada Naval para llevar 
a la gente el día 20 a la Isla y hacer el 
recambio del pabellón llamado ARA 
General Belgrano, luego se comparti-
rá un almuerzo”, expresó.

Cabe recordar que la Municipali-
dad de Ushuaia avanza en la puesta 
en valor de la Plaza Islas Malvinas, 
con trabajos de refacción y manteni-
miento, que incluyen la construcción 
de un sector adaptado para personas 
con movilidad reducida y tareas de 

parquización, cuidado del cenotafio y 
de la carpa de los ex Combatientes en 
un trabajo coordinado por la Secretaría 
de Planificación e Inversión Pública, 
Parques y Jardines que depende de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sostenible.

LA MUNICIPALIDAD 
RECIBIÓ UN FAM PRESS DE 
ESCRITORES ESPAÑOLES 

En un trabajo articulado junto 
al Instituto de Promoción Turística 
de la Nación (InProTur), la Secreta-
ría de Turismo de la Municipalidad 
de Ushuaia, recibió un fam press de 
escritores y redactores españoles: 
Laureano Debat y Marta Armingol, 
de los medios National Geographic 
y Altaïr Magazine respectivamente. 

Esta última, es una de las revistas 
de viajes más importantes de Espa-
ña. En este marco, Cristiane Cavalli, 
Coordinadora de Asuntos Interna-
cionales del municipio, expresó que 
“siendo conscientes de la impor-
tancia de seguir promocionando el 
destino a nivel internacional y ante 
la imposibilidad de poder estar pre-
sentes en FITUR (Feria Internacio-
nal de Turismo), que se realiza du-
rante este mes de enero en Madrid, 
estamos dando continuidad a las 
acciones de promoción desde aquí. 

De esta manera, recibimos a dos 
importantes medios españoles, con 
el objetivo de divulgar y promover 
Ushuaia en un mercado sumamen-
te importante como es el europeo. 
Los periodistas quedaron maravilla-
dos con la oferta turística de nuestro 
destino y con la posibilidad de poder 
disfrutar Ushuaia en todas las épo-
cas del año” y agregó “destacamos 
la importancia que tiene el trabajo 
con el InProTur, que nos acerca es-
tas propuestas, logrando resultados 
siempre positivos. Alcanzamos un 
público de alta gama y con mucha 
cultura de viaje, como es el mercado 
europeo. Por eso es tan importante 
la recepción de periodistas interna-
cionales, ya que son ellos quienes 
nos ayudan en la difusión del desti-
no y colaboran para lograr un mejor 
flujo turístico en nuestra ciudad”. 

Por su parte, Laureano Debat, 

representante de Nacional Geogra-
phic España, valoró “la gran cali-
dez y buen trato que recibimos en 
la ciudad de Ushuaia. Quedamos 
asombrados con la calidad de sus 

anfitriones, la variedad de servicios 
que ofrecen y la belleza única de la 
ciudad. Es nuestra primera vez aquí 
y definitivamente no será la última, 
estamos muy agradecidos”.

USHUAIA

USHUAIA

El Centro de Ex combatientes de Malvinas, recibió una nueva bandera que reemplazará a la que actualmente flamea en la plaza 
desde su izamiento en el primer minuto del 2 de abril último.
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El calendario del deporte motor establece que los días 7, 8 y 9 de abril será el inicio de la 28va. temporada del rally fueguino organizado 
por la A.PI.TU.R.. Y si bien todavía restan casi 90 días para la concreción de la misma, la complejidad de la organización de un rally, 
hace que ya se esté diagramando la misma por parte de la organización.

En este sentido, no está definido el 
lugar donde se correrá, con las mayo-
res chances que sea en Río Grande, o al 
menos así lo había pensado en un pri-
mer momento la A.PI.TU.R., aunque no 
descarta la posibilidad que sean en los 
alrededores de Tolhuin, las como suce-
diera el año pasado, con un muy buen 
parque.

Pero antes que esto se defina, la 
organización recibió una muy buena 
noticia, ya que sus pares del PRC (Pa-
tagonia Rally Club), entidad de Punta 
Arenas que retomó su actividad des-
pués del parate por la pandemia, en 
diciembre del 2022, se comunicó con 
la A.PI.TU.R., manifestándole su inten-
ción correr junto a ellos la competencia 
del mes de abril.

Esto significaría que al muy buen 
parque automotor que habitualmente 
tiene el rally provincial, se le sumarían 
como mínimo 15 pilotos, todos ellos de 
muy buen nivel, con muy buenos autos, 
garantizando un gran espectáculo.

La institución chilena ya confirmó 
su participación, aunque restan finiqui-
tar mínimos detalles que tienen que ver 

EL RALLY DE PUNTA ARENAS Y A.PI.TU.R. EN 
LA PRIMERA FECHA DE LA TEMPORADA 2023

con el aspecto reglamentario, sin que 
esto signifique cambios sustanciales 
en el mismo que regirá para la presente 
temporada de la A.PI.TU.R.

Precisamente se busca que, en un 
futuro cercano, todas las instituciones 
de la región de ambos países, logren 
consensuar un reglamento técnico 
para todas las categorías. Incluso para 
el mismísimo Gran Premio de la Her-
mandad.

Lo concreto es que el sólo anuncio 
de la participación del PRC junto a la 
A.PI.TU.R. en el mes de abril del na-
ciente 2023 ya ha generado una gran 
expectativa, aunque bien vale aclarar, 
que es solamente compartir una fecha 
y de ninguna manera hacer un cam-
peonato de manera conjunta, ya que 
hoy es muy difícil para los pilotos ar-
gentinos ir a correr a Chile por los altos 
costos que eso le representa.

En números concretos en función 
del espectáculo, la presencia de 6 pilo-
tos de jerarquía en la categoría G, será 
una de las atracciones principales, to-
dos con autos de muy buena prepara-
ción, a los cuales eventualmente se po-

dría sumar algún piloto argentino.
Pero también en la categoría E, lle-

gará a nuestra provincia una cantidad 
de pilotos chilenos de muy buen nivel 
con autos por demás competitivos, 
conformando seguramente en un gran 
parque muy competitivo con el que ya 
tiene la A.PI.TU.R.

El resto de los autos que conforma-
rán el parque del PRC pertenecen a la 

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN 
DE LA BICISENDA ‘PENSAR 
MALVINAS’ 

La Municipalidad de Ushuaia conti-
núa con la obra de la Bicisenda ‘Pensar 
Malvinas’ que unirá el ingreso a la ciu-
dad con la rotonda del Polivalente de 
Arte, en forma paralela a la avenida Hé-
roes de Malvinas. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Publica, Gabriela Muñiz Sic-
cardi indicó que “se está trabajando en 
distintos sectores, avanzando en la eje-
cución de la obra total en los distintos 
tramos”. “Estuvimos trabajando en el 
encofrado de lo que es la ciclovia, es de-
cir el moldeado de su recorrido, en un 
sector más próximo a la rotonda de in-

greso”, al 3500 de Héroes de Malvinas. 
“Hoy se trabajó también en el mol-

deado y encofrado de la viga en el 
sector de la rotonda de ingreso al ce-
rro Alarken y se continuó con la cons-
trucción de la viga de contención a la 
altura del barrio Gustavo Giró”, dijo 
Muñiz Siccardi. 

“Esta es una obra muy importante 
para Ushuaia porque también acom-
paña los nuevos tiempos, la necesi-
dad de otras formas de movilidad en 
la ciudad y cambia la vida cotidiana 
de nuestros vecinos y vecinas”, finali-
zó la Secretaria de Planificación.

DEPORTES

categoría D, una de las más numerosas 
que tiene la institución de nuestra pro-
vincia.

A.PI.TU.R. se prepara para otro ini-
cio de temporada con la antelación que 
siempre lo hace, sólo que ahora sabe que 
contará con un ingrediente muy especial 
como es la presencia del PRC lo que be-
neficiará al gran espectáculo que siem-
pre presenta.

USHUAIA
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Fueron bien pocos los dirigentes 
de la derecha autóctona que lograron 
conjugar una condena al ataque a los 
tres poderes del Estado en Brasil sin 
incluir un “pero” o sin que se le trabara 
la lengua. La necesidad de responder 
a votantes cada vez más radicalizados 
y hacia la derecha se notó en las con-
torsiones de cierto sector duro del Jun-
tos por el Cambio, que prefirió atacar 
al Gobierno argentino que hablar de 
lo que sucedía en Brasil. Hasta María 
Eugenia Vidal salió a mostrarse en esa 
línea, en la que ya habían incursiona-
do Mauricio Macri y Patricia Bullrich. 
Algunos diputados de Juntos por el 
Cambio, por ejemplo, presentaron un 
proyecto de repudio, pero no pudieron 
evitar poner al mismo nivel lo ocurri-
do en Brasil o en Perú con la Argenti-
na. Otros, lisa y llanamente emitieron 
declaraciones que parecen de respaldo 
y Javier Milei evitó pronunciarse pero 
retuiteó noticias falsas que acompa-
ñaban los ataques a los poderes de-
mocráticos y más tarde compartió 
declaraciones de ONGs que buscaban 
comparar lo ocurrido con el accionar 
de otros gobiernos de centroizquierda.

Los que sí emitieron una condena 

LA DERECHA LOCAL Y SU RARA CONDENA 
AL INTENTO DE GOLPE EN BRASIL
Pocos lograron conjugar una condena sin un “pero”. Los duros atacaron al gobierno argentino en vez de hablar de Brasil. Vidal se 
plegó a esa línea. Larreta y Santilli desmarcados y corridos por los trolls. “Volá palomita”, fue lo menos que les dijeron.

sin “peros” sufrieron rápidamente 
un ataque de trolls: basta ver las res-
puestas al jefe de Gobierno, Horacio 
Rodríguez Larreta, o al ex vicejefe 

Diego Santilli. “Volá, palomita”, es lo 
más suave que le contestaron. Ya sea 
por convicción, por miedo a este tipo 
de críticas o por estrategia de posicio-
narse ante el nucleo más duro y radi-
calizado -casi copito- del electorado, 
la mayoría del ala dura optó por con-
denas parciales, ausentes o directa-
mente alguna forma de respaldo a los 
ataques de los bolsonaristas en Brasil.

El expresidente Mauricio Macri 
combinó un repudio con una com-
paración veloz con el kirchnerismo 
en la Argentina: “Repudio los hechos 
violentos registrados en Brasil, don-

de una multitud invadió el edificio del 
palacio presidencial, la Corte Suprema 
de Justicia y el Congreso, poniendo en 
peligro la paz y la estabilidad demo-
crática del país. Mi solidaridad con el 
presidente Lula en este momento”, es-
cribió el domingo en un primer tweet. 
Pero en un segundo, ya pasó a atacar al 
Gobierno: “No debemos olvidar que el 
kirchnerismo que hoy se muestra con-
mocionado por los sucesos en Brasil es 
el mismo que en 2017 organizó, pro-
movió y protagonizó el asalto violento 
al Congreso de la Nación Argentina”.

Macri comparó así las protestas por 

NACIONALES
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el recorte a los jubilados, donde hubo 
represión salvaje de las fuerzas poli-
ciales sobre los adultos mayores, con 
el ataque y el ingreso a los tres pode-
res del Estado. “La democracia y las 
instituciones tienen que ser respeta-
das siempre y en todas partes. Porque 
primero destruirán a las institucio-
nes, después destruirán la libertad y la 
vida”, aseguró.

Una línea argumental similar siguió 
la presidenta del PRO, Patricia Bullrich. 
Bien mirado, su mensaje no contiene 
ninguna condena a Bolsonaro: “De-
mócratas en otros países y autoritarios 
aquí. Aquí, quieren tomar la Corte Su-
prema de Justicia y destruyen al Con-
greso con 14 toneladas de piedras. El 
día que retire el pedido de juicio políti-
co a la Corte, puede opinar sobre lo que 
sucede en Brasil”.

Es curioso que la exministra de Se-
guridad confunda un ataque terrorista 
o sedicioso como el de Brasil con el ini-
cio del juicio político, que es una figura 
contemplada en la Constitución y pre-
vista en el juego institucional entre los 
tres poderes. Más curioso aún se vuel-
ve, a la luz de estas comparaciones, que 
el gobierno de Macri hubiera reconoci-
do a Michel Temer, que llegó luego del 
juicio político a Dilma Rousseff, que el 
expresidente se apuró en su momento 
a considerar legítimo (de hecho fue el 
primero en reconocer a ese gobierno y 
recibir a su canciller).

Lejos de las palomas y cerca de los 
halcones se mostró esta vez la ex go-
bernadora María Eugenia Vidal. Con-
tra lo que se podría haber esperado de 
ella, Vidal no condenó el ataque, sino 
que prefirió cuestionar al Gobierno ar-
gentino con la misma línea argumen-
tal de Macri y Bullrich: “Un Presidente 

decidido a atropellar el Poder Judicial 
no tiene autoridad para acusar de 
golpista a nadie. La República se de-
fiende siempre, no a conveniencia”.

Su exministro de Gobierno Joa-
quin de la Torre, ahora postulado a 
candidato a gobernador por el sec-
tor de Bullrich, intentó relativizar lo 
ocurrido: “Lo de ayer no fue un golpe 
de Estado, no hay que banalizar las 
palabras. Fue una protesta como las 
que hay desde el día de la elección, de 
gente que denuncia que hubo fraude 
y que no quiere que Brasil vuelva al 
pasado”. Luego tuvo que aclarar: “Las 
protestas deben ser siempre dentro 
de la ley, la violencia nunca debe ser 
el camino. A algunos solo les preocu-
pan las protestas cuando son contra 
gobiernos de izquierda. Les recuerdo 
que aplaudieron a “estudiantes” que 
prendieron fuego Chile para derrocar 
a su presidente”. Así se sumó a la ne-
cesidad de poner “peros” a la conde-
na a los ataques en Brasil.

En tanto, un grupo de diputados 
de Juntos por el Cambio, entre ellos 
Mario Negri y Ricardo Buryaile, pre-
sentaron un proyecto de repudio a lo 
ocurrido en Brasil. Eso sí, no se pri-
varon de incluir esta frase: “Nunca se 
debe atentar contra las instituciones 
democráticas, la Constitución y la di-
visión de poderes. Ni en Brasil, ni en 
Perú, ni en Argentina”. Todo lo mis-
mo y al mismo nivel.

Pero quien se llevó todos los pre-
mios fue el diputado del PRO Fran-
cisco Sánchez, conocido por haber 
querido reinstaurar la pena de muer-
te y por pedir que se la apliquen a 
Cristina Fernández de Kirchner poco 
antes del intento de asesinato de la 

vicepresidenta. “El golpe a las insti-
tuciones muchas veces lo hacen los 
propios representantes elegidos de-
mocráticamente. Como intenta Alber-
to Fernández acá o Sánchez en Espa-
ña. En Brasil, el golpe institucional lo 
dio el Tribunal Supremo habilitando 
a Lula y omitiendo las denuncias de 
fraude”, fue la forma que tuvo de des-
cribir lo ocurrido.

Y siguió con frases para relativizar 
el acto sedicioso de los bolsonaristas: 
“Todos repudiamos la violencia. Por 
eso millones de brasileños llevaban 
hasta ayer, 70 días de protestas to-
talmente pacíficas y de manera con-
tinua contra la falta de transparencia 
en las elecciones. ¿Te habías ente-
rado? Seguro que no, porque eso no 
tuvo ninguna cobertura mediática”. 
Y, por si quedaban dudas de que lo 
suyo es directamente un respaldo a lo 
que está pasando en Brasil, coronó: 
“Y no olvidar, Lula no es un demó-
crata, sino un delincuente liberado 
por el Supremo Tribunal de Justicia 
(que él y Dilma nombraron), no por 
inocente, sino por lo que definieron 
como un tecnicismo. Es decir, Brasil 
se encuentra presidido por un co-
rrupto, un ladrón”.

Sánchez hasta dejó opacado a Fer-
nando Iglesias, que intentó seguir 
las mismas líneas argumentales. Por 
ejemplo, el profesor de voley escribió: 
“Lo de Lula llamando “genocida” a 
Bolsonaro es una barbaridad. La ba-
nalización de una categoría aberrante 
enunciada desde la Presidencia de la 
nación. Nada que pueda compararse 
a la gravedad del ataque a las institu-
ciones de hoy, pero una barbaridad. 
Pobre Brasil…”. Y también sostuvo 
que el peronismo festejó “otro ataque 

al Congreso, con 14 toneladas de pie-
dras. Diciembre de 2017”.

Por último, nada se esperaba de Ja-
vier Milei en términos de defender la 
democracia y cumplió esas expectati-
vas. Si bien Milei en un principio no se 
pronunció, le dio retuit al portal La De-
recha Diario y compartió una fake news 
que intenta presentar a Lula como un 
dictador y a los bolsonaristas como 
defensores de la democracia. Luego, 
ante la evidente falta de condena de su 
parte, Milei escribió: “Aquí les paso la 
declaración del Foro de Madrid recor-
dándoles que a su vez soy firmante de 
Carta de Madrid. Así de paso pueden 
saber por dónde pasa mi posición sin 
tener que inventar en línea con los que 
miserablemente intentan operar con 
estos episodios”.

El texto al que adhirió sugiere una 
suerte de teoría de los dos demonios 
para Brasil: ““Foro Madrid condena de 
la manera más categórica la violencia 
ejercida por quienes asaltaron el Pala-
cio de Planalto en Brasilia, a la vez que 
denuncia la doble moral de los man-
datarios y organizaciones progresistas, 
que salieron de inmediato a apoyar a 
Lula da Silva, pero que guardan silen-
cio frente a episodios similares en otras 
naciones”.  “El criterio de que la violen-
cia no se justifica en ninguna circuns-
tancia, ni cuando asaltan el Palacio de 
Planalto, ni cuando incendian el Metro 
de Santiago de Chile o cuando la Pri-
mera Línea destruye la ciudad de Cali”, 
afirmaron.

Se diferenció de él José Luis Espert, 
quien dijo: “Trump, Bolsonaro...nefas-
tos populistas de derecha antidemo-
cráticos. Los resultados electorales se 
respetan”. La interna de los liberales 
sigue al rojo vivo.
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La diputada brasileña electa Erika 
Hilton envió hoy una carta dirigida al 
ministro de Relaciones Exteriores, Mau-
ro Vieira, en la que exige que el ex presi-
dente Jair Bolsonaro y el ex ministro de 
Justicia y ex secretario Anderson Torres 
sean extraditados de los Estados Unidos. 
Torres fue destituido por el gobernador 
Ibaneis Rocha tras el estallido de ata-
ques bolsonaristas contra el Congreso 
Nacional, el Supremo Tribunal Federal y 
el Palacio del Planalto.

Jair Bolsonaro, que había partido a 
EEUU en diciembre, debió ser ingresa-
do este lunes en un hospital de Orlando, 
Florida, debido a un fuerte dolor abdo-
minal, según reportó el diario O Globo. 
Su esposa, Michelle Bolsonaro, recurrió 
a las redes para aclarar detalles de la 
internación: “Estimados, vengo a in-
formarles que mi esposo Jair Bolsonaro 
se encuentra en observación en el hos-
pital, debido a molestias abdominales 
producto de las secuelas de la herida de 
arma blanca que le propinó en 2018 a un 
ex miembro del PSOL”.

Para la diputada federal electa Erika 
Hilton, ambos deben ser extraditados 
para dar explicaciones a la Justicia sobre 
el intento de golpe de Estado por bolso-

BOLSONARO PODRÍA SER EXTRADITADO A BRASIL
El vocero del Departamento de Estado de EEUU detalló que el conservador no puede permanecer en suelo estadounidense con la 
visa diplomática y que si no cambia de categoría estará en una situación irregular.

naristas radicales en Brasilia. En la car-
ta, afirma que Anderson Torres habría 
actuado “irresponsablemente” y fue 
omitido internacionalmente “al no dar 
órdenes concretas a las fuerzas de se-
guridad para contener al grupo”.

“Del mismo modo, Jair Messias 
Bolsonaro, como líder político de los 
extremistas que atentan contra el or-
den democrático, aunque actualmente 
reside en Estados Unidos, puede es-
tar dando órdenes, emitiendo señales 
o mensajes estratégicos para que los 

crímenes en curso en Brasil se siguen 
practicando”, afirma.

“Se abre la posibilidad de que el se-
ñor Jair Messias Bolsonaro esté fuera 
del país para eludir los procesos e in-
vestigaciones en curso promovidos por 
la Justicia brasileña, exigiendo su extra-
dición como medida para garantizar el 
orden público y democrático”, agrega.

La diputada federal electa también 
aludió en su carta a los hechos violen-
tos frente a la sede de la Policía Federal 
y en las calles de Brasilia en el mes de 
diciembre: “Es claro que los hechos de-
lictivos se dieron por razones eminen-
temente políticas y con liderazgo, en 
un principio oculto, a partir de un des-
acuerdo antidemocrático en relación a 
los resultados de las urnas y la propia 
diplomacia”.

Anderson Torres rechazó las acusa-
ciones de que ha estado en conniven-
cia con los ataques y dijo que no fue a 
Estados Unidos para encontrarse con 
Bolsonaro: “Estoy de vacaciones con mi 
familia. No hubo complot para que esto 

sucediera”.
Por otro lado, el vocero del Departa-

mento de Estadode EEUU, Ned Price, 
aclaró que Bolsonaro no puede perma-
necer en Estados Unidos con la visa de 
jefe de Estado que usó para ingresar al 
país, y si no solicita al gobierno estadou-
nidense dentro de los 30 días para cam-
biar la categoría de la visa, estará en una 
situación irregular e incluso puede ser 
deportado a Brasil.

“En términos generales, si alguien 
ingresa a los EEUU con una visa A, que 
es esencialmente una visa diplomática 
para diplomáticos o jefes de estado ex-
tranjeros, si el titular de una visa A ya 
no está involucrado en asuntos oficiales 
relacionados con sus distritos, queda 
a criterio del titular visar para salir de 
EEUU o solicitar un cambio a otro tipo 
de autorización migratoria en un plazo 
de 30 días”, dijo. “Si no tiene motivos 
para estar en los Estados Unidos, cual-
quier persona está sujeta a expulsión 
por parte del Departamento de Seguri-
dad Nacional”.

INTENTO DE GOLPE

MURIÓ AHOGADO UN 
TURISTA EN UN RÍO DE 
TRASLASIERRA

La víctima tenía 43 años y era 
oriundo de la provincia de San Luis.

Un hombre de 43 años murió aho-
gado este domingo en un río de la 
localidad cordobesa de Nono, en el 
Valle de Traslasierra, al que se había 
sumergido para refrescarse en medio 
de una jornada de calor.

El hecho ocurrió en las últimas 
horas del domingo, cuando el hom-
bre, oriundo de la provincia de San 
Luis, se sumergió en el Río Chico des-
de el balneario Posta del Remanso.

Al ver que el hombre no salía a 
la superficie, su pareja, con quien se 
encontraba vacacionando, comenzó 
a pedir auxilio.

Los guardavidas del lugar, junto 
a rescatistas del Departamento de 
Unidades de Alto Riesgo (Duar) y del 
Equipo Técnico de Acción ante Ca-
tástrofes (Etac), trabajaron en las ta-
reas de rescate y tras registras distin-
tas zonas del río hallaron el cuerpo a 
tres metros de profundidad.

A pesar de las maniobras de reani-
mación de los rescatistas, el hombre 
no logró sobrevivir, informó el comi-
sario Mayor Jorge Gustavo Funes, de 
la departamental San Alberto. 

El caso quedó a cargo de la Fisca-
lía de Feria de Villa Dolores. Intervie-
ne también la Policía Científica, para 
realizar las pericias necesarias.

CÓRDOBA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

5º c
Máxima 

16ºc
Máxima 

16ºc
Máxima 

15º
Máxima 

13ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$178,22

Venta
$187,62

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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